

## INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR GENERAL DE POLÍTICAS DE DESARROLLO SOTENIBLE Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación

SR. D. SERGIO COLINA MARTÍN

CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL

FORO POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE

Período de sesiones de 2024

Panel: "Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (SIDS):

Aplicación de los resultados de la Cuarta Conferencia sobre los SIDS"

(Sala de conferencias 4, 15:00 – 16:45) Nueva York, 10 de julio de 2024

(Cotejar con intervención definitiva)

MISION PERMANENTE DE ESPAÑA ANTE LAS NACIONES UNIDAS 245 East 47<sup>th</sup> Street, 36<sup>th</sup> Floor, Nueva York, N.Y. 10017 Email: rep.nuevayorkonu@maec.es Tel: (212) 661-105

Queridos colegas, distinguidos representantes;

Tras haber participado en la IV Conferencia Internacional sobre los SIDS, **España reitera su apoyo a la "Agenda de Antigua y Barbuda"**, que actualiza de manera a la vez ambiciosa y realista el Programa de Acción de Barbados, la Estrategia de Mauricio y la trayectoria de Samoa.

El compromiso nacional de España con los pequeños estados insulares en desarrollo es inequívoco y creciente. La **Ayuda Oficial al Desarrollo** canalizada a los distintos países socios que forman parte de los SIDS sumó 240 millones de dólares entre 2014 y 2022, y ha aumentado un 60% en los últimos 5 años.

En ese sentido, quiero expresa nuestro compromiso de mantener esta tendencia a medida que avancemos también enel incremento de recursos necesario para lograr el objetivo que nos hemos marcado por ley de alcanzar el 0,7% de la Renta Nacional Bruta para AOD.

En 2023, destinamos 15,8 millones de euros a la protección del **medioambiente** en los SIDS. Hemos aportado 365.000 euros a la Oficina del Comisionado para el **Océano Pacífico** y cofinanciado proyectos medioambientales por un millón de euros en Fiyi, Micronesia, Papúa Nueva Guinea, Tonga y Vanuatu.

En **África**, tenemos programas de cooperación de larga data con países con los que mantenemos estrechas relaciones, como **Cabo Verde**.

En el **Caribe**, el Fondo España-CARICOM se centra en impulsar iniciativas para la protección del medioambiente y para garantizar el derecho a la salud y la seguridad alimentaria. En **Cuba**, apoyamos el desarrollo rural y agrícola y las investigaciones energéticas, medioambientales y tecnológicas. Con **República Dominicana**, cooperamos en gobernabilidad democrática, la erradicación de la violencia contra mujeres y niñas, la creación de empleo decente, el desarrolloterritorial y el derecho humano al saneamiento. En **Haití**, priorizamos los esfuerzos por la construcción de paz y la estabilidad, desde el convencimiento de que sin paz no hay desarrollo sostenible.

Asimismo, creemos que la **IV Conferencia Internacional de Financiación al Desarrollo** que tendrá lugar en España en 2025 constituye una oportunidad para avanzar en aspectos clave paralos SIDS. Permítanme mencionar algunos ejemplos:

- Una agenda de financiación renovada es fundamental para lograr aumentar el acceso a **financiación concesional** de los países en desarrollo.
- recanalizar los Derechos Especiales de Giro
- Debemos reforzar la conexión virtuosa entre la agenda de financiación climática y financiación al desarrollo sostenible, manteniendo la ambición en ambas, por ejemplo, a través del refuerzo de la cooperación internacional dedicada a la adaptación frente al cambio climático.
- revisar la arquitectura de la deuda soberana e incluir cláusulas de contingencia en los préstamos ante desastres naturales, crisis alimentarias y emergencias sanitarias.

Además, España forma parte activa de los trabajos para la Convención de Naciones
 Unidas sobre Cooperación Fiscal Internacional, esencial, entre otras cuestiones, para
 avanzar en la lucha contra los flujos financieros ilícitos.

Concluyo reiterando mi **felicitación** por la organización de la reciente Conferencia Internacionalsobre los SIDS, así como el **compromiso de España** para llevar las prioridades recogidas en la agenda de Antigua y Barbuda a la IV Conferencia de Financiación, con el objetivo de que entre todos podamos lograr que sean una realidad a lo largo del próximo decenio.